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de dir . Perquè el govern central ha fet el que a ell li ha donat 
la gana quan realment tenia majoria i ho ha paralitzat .

Torne a repetir, el 23 de desembre de 2016 és quan aprova el 
reial decret . I això ens ha fet molt de mal . I que vosté utilitze 
este matí una PNL per a poder dir que s’ha executat zero, 
simplement i deixar-ho d’eixa manera, em resulta vergonyós, 
mínimament vergonyós .

Per tant, si vostés mínimament hagueren fet els deures, ara 
estaríem parlant d’una altra manera i estaríem executant més 
de 50 milions dels fons social europeu i del programa opera-
tiu europeu . Eixa és la qüestió .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor conseller .

A continuació, ja serà l’última pregunta, que formula la 
il·lustre diputada Rosa María García, en nom del Grup 
Ciudadanos, al conseller d’economia .

Quan vosté vullga .

 

La senyora García González:

Muchas gracias, señor presidente .

Voy a mejor . Esta es la última ya .

Bueno . Señor conseller, el sector cerámico en general y el 
azulejero en particular a día de hoy crece y genera riqueza, y 
esto pese a la falta de ayudas del Consell .

Pero a pesar de los datos que le indican claramente la conso-
lidación del crecimiento del sector, el mismo se encuen-
tra desamparado no solamente en el ámbito nacional, sino 
también en el ámbito autonómico, resultando la inobservan-
cia de esta última hacia el sector azulejero especialmente 
relevante, porque no existe una política industrial en clave 
autonómica definida a medio y a largo plazo, tal y como se ha 
venido reclamando por parte de este sector industrial .

No obstante estas reclamaciones, el Consell apenas se ha 
ocupado de abordar las problemáticas que afectan al clúster 
cerámico y que competen a La Generalitat . Y como prueba 
de ello, voy a resumir cronológicamente lo sucedido en este 
sector .

En el 2016, en febrero, el presidente Ximo Puig se reunió con 
la junta directiva de los fabricantes de cerámica para prome-
terles la constitución de la mesa de trabajo del azulejo en un 
plazo de un mes . Eso, sumado a los acontecimientos poste-
riores, me hace pensar que menos mal que el presidente 
es castellonenc . En mayo, el conseller de Hacienda y Modelo 
Económico, Vicent Soler, dice en Castellón que no se va a 
poner en marcha ningún plan de reindustrialización porque 
no hay un duro .

En 2017, en enero, el día 13, hace nada, el sector critica la 
falta de visibilidad de la industria para el bipartito del Consell 
porque en unos días se cumple el año sin activar la prome-
tida mesa del azulejo . Ese día 13, por cierto, cayó en viernes, 
puse al lunes siguiente, día 16, nuestro Grupo Ciudadanos ya 
registramos la pregunta que hoy nos ocupa .

Y el día 31 de enero, el señor Climent anuncia que convo-
cará –loado sea el dios de la baldosa– la mesa del azulejo para 
febrero que nos ocupa, a las puertas, por cierto, de Cevisama . 
Al parecer, lo anuncia en una reunión con representantes del 
sector azulejero, aunque no nos consta que todas las asocia-
ciones estuvieran representadas en esa reunión .

Por todo ello, y a pesar de que la pregunta puede parecer 
anticuada, caduca o incluso absoluta, le pregunto: ¿cuándo 
se va a poner en marcha la mesa del azulejo, tal y como se 
comprometió el Consell hace más de un año?

Muchas gracias .

El senyor president:

Moltes gràcies, il·lustre diputada .

Honorable conseller, té vosté la paraula .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, senyor president .

Senyora diputada . Senyories .

Pràcticament vosté se l’ha contestada la pregunta .

Jo l’únic que sí que vullc dir-li és que el sector del taulell té 
una gran importància per al conjunt de l’economia del nostre 
territori . I això de tots és sabut . I per a este govern i per 
aquesta conselleria, tinc de dir-li que hem estat treballant 
des del primer moment en contacte directe amb el sector .

I la contestació de manera directa és que este mes de febrer, 
probablement la setmana que ve, es constituïsca la mesa del 
taulell . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor conseller .

La senyora García González:

Afortunadamente, tenemos el derecho a réplica y entonces 
voy a continuar, señor conseller .

Mire, más allá de que no han cumplido ustedes el plazo indi-
cado para la constitución de la mesa del azulejo, la pasividad 
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del Consell que denuncia este sector industrial se traduce en 
que –yo pensaba que usted me lo iba a comentar y me iba a 
pisar la réplica, pero no ya sido así, lo cual celebró porque así 
ya lo digo yo–…, se traduce, le digo, en que ni se ha puesto en 
marcha durante el 2016 el plan de apoyo a la rehabilitación 
de viviendas, que contempla ayudas directas por un valor de 
3 millones de euros y que resulta necesario para la reactiva-
ción del mercado nacional del sector .

No se han atendido las reivindicaciones del sector respecto a 
la necesidad de dinamizar el consumo del mercado azulejero, 
ya que no ha habido ningún tipo de impulso por parte del 
Consell en el sentido de instar al gobierno central para poner 
en marcha un plan de incentivos, como, por ejemplo, el plan 
Pive, que sirve para unificar el consumo, en este caso, de la 
automoción . Pues algo parecido pero para el azulejero .

Además, ante las necesidades de invertir en innovación en 
aras a la mejora de la competitividad de este sector produc-
tivo, nos encontramos con que el plan mediante el que 
pretenden priorizar la innovación en la comunitat se basa 
en crear un nuevo ente, la agencia valenciana de la innova-
ción, que tal como está configurada a día de hoy provocará 
el solapamiento de funciones con el Ivace y con el consigui-
ente aumento del entramado burocrático, de tal manera que 
la agencia ha despertado el rechazo, como usted sabe, por 
parte de los institutos tecnológicos .

Por todo esto, desde mi grupo parlamentario, le instamos a 
que el Consell concrete de manera inmediata, clara e inequ-
ívoca los temas de interés que precise el sector dentro de la 
constitución de esa mesa del azulejo, a fin de tratar todos y 
cada uno de los asuntos que reivindican .

El clúster cerámico lleva esperando la constitución de este 
foro desde hace un año y creemos que ya es hora, pero, ¡ojo!, 
la mesa no puede ser una mera formalidad o un trámite en el 
cual no se sabe qué función va a tener el sector, ni tampoco 
siquiera si van a poder decidir . No sabemos tampoco qué 
competencias tiene La Generalitat respecto a todo este 
tema, sobre todo en materia de energía .

Así que, señor conseller, póngase las pilas implementando 
políticas de apoyo a la reindustrialización en los sectores 
potentes, que son los que impulsan la economía, porque tras 
ello viene todo lo demás .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, il·lustre diputada .

Conseller, té vosté la paraula .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, president .

Diputada . Senyories .

Dir-li que, bàsicament, en la mesa del taulell el que anem a 
tractar són assumptes en matèria d’innovació, d’internaci-
onalització i d’energia; internacionalització perquè els inte-
ressa moltíssim .

Jo també l’únic que vullc dir-li és que no hem de funcionar a 
cop de titular, i sembla que es funciona molt a cop de titular . 
O sembla que si es diu que no s’ha constituït una mesa deter-
minada és com si no s’haguera fet res . Jo diria que res més 
lluny de la realitat .

Mire, fa poquet, i no és la primera vegada, ens vam reunir 
amb el sector del taulell i membres de Qualicer, de la Cambra 
de Comerç de Castelló, del col·legi d’enginyers superiors 
industrials de la comunitat i del col·legi de Castelló i ja vam 
parlar de les necessitats més imperioses que té el sector . 
Però torne a repetir-li, no és la primera vegada . Hem parlat, 
hem parlat molt .

Som conscients que aquest sector pateix una situació molt 
injusta i que suporta costos energètics molt elevats –som 
conscients–, que influeixen negativament en la seua produc-
tivitat i competitivitat en un entorn global com l’actual, sent 
un sector molt competitiu, però podria ser-ho més si els 
costos energètics foren menors .

Dir que ens hem compromés a traslladar aquesta situa-
ció al ministeri d’energia perquè prenga cartes en aquest 
assumpte . Perquè he de dir-li una cosa: el preu de l’ener-
gia no depén tan sols si plou o no, com sembla ser que diuen 
alguns, i espere que a Madrid ho tinguen clar . ¿Val? Vullc dir, 
que estem ahí compromesos .

I des de la part nostra, el Consell i la conselleria, a banda de 
convocar la mesa, dir-li que anem a presentar un nou pla, que 
vosté ho sap, de rehabilitació i eficiència energètica en habi-
tatges, impulsat de forma conjunta amb la conselleria d’habi-
tatge, el pla Renata, que beneficiarà la indústria del taulell.

Anem a continuar donant suport al congrés mundial de la 
qualitat del taulellet i paviment ceràmic, Qualicer .

Quant als incentius per al 2017 a les empreses del taulell, s’ha 
creat una línia –que vostés ho saben perquè ho han vist en 
pressupostos– d’1 .450 .000 euros per a inversions en el sector .

A més a més, tindran la possibilitat per a plans d’acció en 
matèria d’indústria d’una línia també de concurrència 
competitiva de més de 3 milions d’euros, a la qual podrà acce-
dir el sector .

Estem també en la promoció de la innovació i d’R+D+I, en 
el pla de recerca i desenvolupament empresarial, que està 
dotat amb més de 6,5 milions d’euros, al qual podran accedir .

El pla d’innovació empresarial, que comptarà amb quasi 14 
milions d’euros .

Estem treballant en la indústria 4 .0, i és un sector pioner en 
el tema, pioner . Estem treballant amb ells .

En matèria d’internacionalització, estem…, préstecs a cost 
zero, beques de formació especialitzada en comerç exterior, 
línia de suport als plans d’internacionalització, amb més de 
10 milions d’euros .
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Per a eficiència i estalvi energètic, també tenim 2,5 milions 
d’euros, que eixiran prompte .

I per a energia renovable i biocarburants, més de 1,5 mili-
ons d’euros, al que podran accedir i que, de fet, en el 2016 ja 
han accedit i han arribat a moltes empreses i indústries del 
taulell .

I per a concloure, i de manera molt singular, des del Servof 
estan treballant en col·laboració amb Ascer per a propor-
cionar al sector formació adequada per als treballadors del 
sector . Estem treballant amb les empreses des de baix per a 
vore quines són les necessitats, cosa que no s’havia fet mai .

Estem xafant realitat . Dades que marquen clarament, des del 
màxim rigor, que estem treballant en i per al sector del taulell 
i altres –estem parlant del taulell– en tot allò que podem, 
independentment que tingam mesa o no tingam mesa .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor conseller .

Interpel·lació al Consell, que contesta el conseller d’Educació, 
Investigació, Cultura i Esport, senyor Vicent Marzà Ibáñez, 
respecte als informes del Síndic de Greuges, que formula la 
diputada senyora Beatriz Gascó Enríquez (GP Popular)  
(RE número 47.060, BOC número 150)

El senyor president:

Senyories, finalitzat el punt de preguntes al Consell, pregun-
tes de control, passaríem al punt 7 de l’ordre del dia, que són 
les interpel·lacions al Consell, en este cas, la que formula 
la il·lustre diputada Beatriz Gascó, en nom del Grupo 
Parlamentari Popular, al conseller d’Educació, Investigació, 
Cultura i Esport .

La senyora Gascó Enríquez:

Gracias, presidente .

Buenas tardes, señor Marzà .

Mire, esta interpelación es para conocer su proceder cuando 
recibe informes del Síndic de Greuges . Supongo que a priori 
le puede parecer una interpelación sencilla, porque supongo 
que usted subirá aquí y me contestará que contestan y que 
atienden absolutamente todas las observaciones del Síndic 
de Greuges .

El problema es que, por desgracia, como ya viene siendo 
habitual, una cosa es lo que usted dice y otra muy diferente lo 
que usted hace .

Entonces, antes de seguir, me gustaría recordarle que 
el Síndic de Greuges es alto comisionado de las Cortes 
Valencianas para la defensa de los derechos y las liberta-
des comprendidas en la Constitución Española y en nuestro 
Estatuto de autonomía .

Señor Marzà, esto es algo muy serio y lo que no puede ser es 
que se salte a la torera su parecer cuando las observaciones 
que le hace el síndic no le gustan o no comulgan con el idea-
rio de Compromís . Eso no es serio, señor Marzà . Y precisa-
mente para eso existe la figura del Síndic de Greuges, para 
que ningún gobierno se sienta con la legitimidad de impo-
ner su voluntad, que es algo a lo que usted tiene muchísima 
afición, yendo en contra de la legalidad y yendo en contra de 
la opinión de muchos, de muchísimos ciudadanos .

La educación valenciana no es su corralito, señor Marzà, no 
lo es . Usted se piensa que sí, pero no lo es . Aquí hay unas 
reglas y aquí hay unas normas que se deben cumplir . Aquí hay 
unas reglas y unas normas que usted debe hacer cumplir y 
no lo está haciendo . Lo que está haciendo es abrir las puer-
tas al adoctrinamiento, al sectarismo, a la imposición de su 
modelo de escuela y a la catalanización de las aulas . Algo 
preocupante .

Y he olvidado los expedientes, pero tengo encima de escaño 
todos los expedientes, que si mi compañero puede los puede 
levantar, de las muchísimas familias que están interponi-
endo quejas por su manera de imponer y de adoctrinar en la 
escuela . Y no lo dice el Partido Popular, insisto, no se lo tome 
como un ataque del Partido Popular, son asociaciones y fami-
lias que ven vulnerados sus derechos, que sienten que a sus 
hijos no se les está dando una educación plural, que sienten 
–y esto es muy importante– que a sus hijos se les está mani-
pulando . Así que cuando suba aquí no se dirija a mí, diríjase a 
esas familias que no ven otra solución que interponer quejas 
ante el Síndic de Greuges, porque ven continuamente sus 
derechos vulnerados y sus libertades frustradas .

Pero sabe qué es lo que más preocupa y molesta a estas fami-
lias: su pasividad ante las denuncias que están interponi-
endo . Pero esto ya viene de lejos, señor Marzà . Hace un año 
salió publicado en los medios de comunicación, y yo le hice 
una pregunta escrita, sobre boletos de Escola Valenciana 
que se estaban vendiendo, exactamente estos boletos . Yo le 
hice una pregunta escrita y exactamente le solicitaba la rela-
ción de centros donde los tutores habían vendido papele-
tas, el número de alumnos afectados, si los equipos directivos 
tenían constancia de este asunto, si había algún informe de 
inspección, si se había abierto algún expediente informativo 
y en caso negativo que se abriera . Y también le preguntamos 
que qué acciones pensaba tomar la conselleria para que este 
tema, este tema tan serio de venta de boletos para una asoci-
ación y una entidad privada, no se volviera a repetir .

La firmada respuesta por su puño y letra, firmada de su puño 
y letra, fue que usted no tenía constancia de este hecho, un 
hecho que había salido hasta en los medios de comunica-
ción . Pero usted no se había enterado, señor conseller, bonito 
control el de la conselleria de educación el suyo, déjeme que 
se lo diga . Pero las familias que evidentemente vieron la pasi-
vidad en sus hechos y vieron que usted no estaba dispuesto a 
hacer absolutamente nada decidieron ir al Síndic de Greuges . 
Y Escola Valenciana, viendo que usted hace la vista gorda, 
este año se nos ha venido arriba, ha vendido muchísimos más 


